

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8448.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 125 ptas. en toda España.  
Extranjero, 225 ptas.

Palma, Sábado 18 de Mayo de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32.—Teléfono, n.º 6

Nuestros colaboradores

## ¡UN INDIANO!

Cuanto más tiempo se vive, más cosas se ven. Refranes de una verdad tan grande que puede ser estimado como una gran perogrullada. Más lo que parece que no pudo ser por lo inverosímil del caso y que por tanto no ha debido suceder ni verse por muchos años que se vivieran, acaba de acontecer en un lugar del Centro de África cuyo nombre conviene ignorar el curioso lector.

Pero a qué viene, dirá éste con sobrada razón, tanto rodeo y preámbulo para referirnos, tal vez una tontería, porque en efecto tontería es gorda el sucedido veraz de nuestro cuento? Pues te equivocas, amigo lector, que el cuento no es tal cuento, sino una verdad tan grande como nuestra bendita Catedral...

Había y hay en ese lugar de la Mancha una ciudad bastante crecida que alardeaba de capital de su Provincia, y como sucedía desde tiempos inmemoriales tenía la costumbre sus excelso Ayuntamiento, rindiendo culto a la cortesía y a la vez caballerosa pleitesía a los Gobiernos superiores de la Nación, de ir a saludar y dar la bienvenida a los representantes que pluguiera a aquel enviara a ejercer el mando de la región. El afecto y el respeto que merecía a los nobles y ricos ciudadanos su ilustre y popular Corporación, se traducía en la generosa porfía de disputarse aquellos señores auténticos, señores de verdad, el honor de prestar a la Comisión de señores Concejales designada para efectuar la delegada, corta ceremonia sus mejores carruajes, agasajo que en todo tiempo, como corresponde a las gentes educadas, sabían estimar y agradecer los favorecidos.

Contaba un cierto día, no muy lejano el Alcalde y la Comisión de Concejales designada para el desempeño de una función semejante, con el ofrecimiento incondicional de un tal señor, o que por lo menos pretendía parecerlo, pero quiso la mala suerte o el capricho de las nubes que en el momento preciso comenzase a llover, y he aquí que cuando más se necesitaba del ofrecido carruaje, plugo a tan tacatío y ridículo personaje escusarse de prestarlo o enviarlo con el mísero motivo de que no quería que se mojase su precioso vehículo.

Y esto que es pura verdad, no parece cuento? Solo pasándole a uno cosa semejante, es posible creerlo. Padecéncese en la aludida ciudad algunas preocupaciones más o menos fundadas, que no vamos ahora a discutir. Una de ellas a la de cierta prevención contra algunos indios, que así se titula a ciertos mallorquines que habiendo regresado de América a su roqueta, como ellos llaman a su Patria chica, tienen a gala traerse de toda participación en la cosa pública. Nada de política, ni de votaciones, ni cosa por el estilo. Lo más cómodo es no meterse en nada. Así no hay lugar a compromisos que pueden luego afectar a sus respetables bolsillos. Más esto no quiere decir que se recaten ni que se abstengan de molestar a los desdichados y torpes políticos cada vez que de ellos necesitan algún favor, especialmente cuando se trata de la defensa de sus pesetillas. Y todo esto no es cuento sino desnuda realidad!

Claro que como sucede en cualquier regla, hay entre quienes aludimos honras excepciones!

Pues bien, siendo el héroe de tan ridícula excusa precisamente uno de esos indios, cabe preguntarse. ¿Tiene o no fundamento la tal prevención? En este caso ocurrente sin duda alguna. El hecho es solo compatible con un señor disfrazado de tal, no de un señor verdadero.

Y ahora procede que no seamos injustos achacando a gentes de África lo que duda más fueran capaces de hacer. No, el comportamiento a que hemos aludido no tuvo lugar en aquel vasto Continente, sino en esta bendita ciudad capital de las Mallorcas.

Y es que, allí como aquí, es igual: aunque «la mona se vista de seda, mona se queda».

Para más informes dirigirse al Maestro de Ceremonias del Ayuntamiento de Palma.

Pedro Martínez Rosicó.

## Deportivas

Un ruego

Con todo el respeto debido que el señor Alcalde Presidente y jefe de Obras Públicas nos merecen, nos permitimos hacer un ruego, relacionado con el estado en que se halla el primer trozo de carretera que partiendo de la puerta de San Antonio, va a unirse con la de Luchmayor.

Y ese estado no puede ser más deplorable; no se trata de que haya barro o polvo, según la época; eso es un mal endémico en Mallorca y que radica sin duda en la escasez de recursos de que se dispone, se trata de que el tramo hasta el campo de la Hípica es intrasitable, pues además de que el centro está lleno de baches, las aceras o andenes están ocupados por montones de escombros y piedras machacada, depositados desde tiempo inmemorial, constituyendo una verdadera carrera de obstáculos el acceso al dicho campo de la Hípica.

No pretendemos por medio del presente escrito, que se verifiquen gastos cuantiosos de arreglo en dicha carretera, puesto que calles y caminos de Palma de mayor importancia lo requieren antes; nos conformamos con que por quien corresponda, se ordene a los propietarios de los edificios en construcción que no abandonen los

materiales en la forma en que lo hacen ocupando la vía, y que desaparezcan los montones de barro y escombros, para que, por lo menos, haya un paso de medio metro para los peatones...

A fin de mes celebrará la Hípica su fiesta y no es europeo el obligar al vecindario constituido por ciudadanos contribuyentes, a pasar penalidades para llegar al lugar de la fiesta; las censuras en este caso, estarían muy justificadas...—Varios hípicas.

## ECOS

MINORÍA SOCIALISTA

Admitidos en el Congreso los individuos pertenecientes al comité de huelga, ha quedado constituida en aquel cuerpo legislativo la minoría socialista, primera de esta clase así formada en nuestro Parlamento. Es un hecho que hay que apuntar porque el puede influir en la marcha de los debates parlamentarios. Así como hace algunos años, el socialismo era como una sombra que infundía espanto, hoy en día se han reconocido sus principios y se admiten sus teorías en la administración del Estado. Hasta los partidos conservadores han incluido en sus programas de gobierno proyectos que favorecen directamente a los obreros. Nuestra Legislación se ha nutrido con Leyes altamente beneficiosas para el proletariado y recientemente, el actual Gobierno ha presentado un proyecto de ley sobre la reglamentación de la jornada mercantil. Lejos pues, de lamentar que un núcleo de socialistas se sienta en la Cámara, se debe aplaudir y agradecer, puesto que es de esperar que unan sus esfuerzos a la labor que los Gobiernos realizan en pro de los obreros.

Señalamos, pues, la presencia de los socialistas en el Congreso, constituidos en minoría y tengamos esperanzas en ellos, creyendo que laborarán en favor del proletariado.

Stop.

Nuestros colaboradores

## LAS LEJANIAS

Telles son les chimères qui charment et égarent au matin de la vie y'ai essagé de les fixer sans beaucoup d'or, mais bien des coeurs me comprendront.

GERARD DE NERVAL

UNA CASA VIEJA

Aquella casa grande, de salones blanqueados, de patios húmedos, de desvanes misteriosos, nos ha dejado una dulce y penetrante emoción.

Esta casa, de aspecto venerable, estaba situada en el centro de un pueblo blanco, quieto, lleno de una vaga melancolía.

Desde las azoteas del viejo caserón se colubraba una vasta llanura ondulante, negra, cuarteada por largas paredes bajas. Algunos molinos blancos gesticulaban sobre una loma rocosa y carcomida. Sobre aquella tierra llena de rocas azules, donde medraban raquíticos viñedos, no crecía ningún árbol. Solo a lo lejos, encajonados en unas altas paredes blancas, se elevaban solitarios los cipreses del cementerio. Y, muy lejos, más allá de aquellos llanos donde pacían multitud de vacas, se adivinaba el Mediterráneo reverberante, como una gran llamarada de sol.

A ese paisaje geométrico, cubista, estilizado, a ese paisaje de un verdor obscuro y áspero, debemos las más dulces emociones de nuestro pasado, que ahora nos es grato hacer revivir envuelto en las penumbras del recuerdo y en el amargor de la añoranza.

Pequeños recuerdos, hechos nimios de la niñez lejana no vive acaso en ellos todo el encanto de unos días que no tienen que volver? ¡Feliz edad aquella en que nuestra ambición estaba dormida y en que nuestra felicidad cabía en un pequeño lugar, en un rinconcito de tierra; como esa felicidad de las maravillosas alforjas de los Reyes de Oriente!

LA NIÑA DEL MUÑECO

El viejo caserón guardó para nosotros intensas emociones. Sus oscuras salas, sus muebles valedunarios, las estampas inglesas colgadas en las blancas paredes, aquellas vastas sombras temerosas de los desvanes; fomentaron nuestros primeros ensueños y nuestras primeras imaginaciones. En aquel ambiente de vetustez y de paz pasaron por nuestro animo, en ráfagas sombrías, los primeros temores y floreció también, en ideales apasionamientos la maravillosa emoción de los primeros amores.

Aquella vasta sala, continuamente en la penumbra, tenía para nosotros un atractivo irresistible. Allí estaban las más bellas estampas inglesas con sus castillos lejanos, sus frondas misteriosas, sus puentecillos rústicos tendidos sobre pequeños torrentes. Las panzudas cómodas mostraban sus extrañas animalías de nacar y, sobre ellas, aparecían las enormes redomas de cristal que guardaban aquellos paradójicos búcaros hechos de mariscos, trabajo paciente de las monjas de algún convento.

Pero todo el atractivo de las estampas inglesas, de las panzudas cómodas—que guardaban tantos misterios en el fondo de sus cajones—y de la flora submarina guardada en las redomas, desaparecía ante el encanto irresistible de un enorme cuadro colgado sobre un sofá verde, ancho y mullido como un lecho. En aquel cuadro, que la patina comenzaba a ensombrecer, palpaba y vivía la sutil delicia de nuestro primer amor.

Aquel caballero rígido, de la perilla militar, que nos miraba continuamente con aire severo, nos causaba un respeto profundo. A su lado una dama de bandós negros y lustrosos, de ojos enormes, parecía sonreír con dulzura y, junto a ella, tres niñas gráciles—rosa en las mejillas, oro en los cabellos—mostraban la gentileza aristocrática de sus cuerpitos de princesa.

¿Quién, siendo infante, no se ha enamorado de alguna damisela sentimental que conoció en la primera novela leída a hurtadillas? ¿Quién no ha dado una vida real al protagonista fantástico que ha causado nuestras primeras delicias y despertado nuestras primeras ilusiones? ¿Quién, sin saberlo, no ha sido un Quijote pequeño dispuesto a batirse por cualquier princesita rubia de un cuento de Andersen?

La protagonista de mi novela, la princesita de mi cuento vivía en ese cuadro sombrío, en el fondo de aquella sala tan grande. Era la más rubia de las tres niñas, era la que tenía los ojos claros y transparentes, como bañados en una luz sutil. Sobre su blanco vestido, ajustado al cuerpo, descansaban sus bracios desnudos y delicados y, sobre la blanca falda, sostenido por unas manillas lilales, piruleaba un muñequito rojo con petulancias de pequeño bufón.

Aquella niña era la representación plástica de nuestros primeros ensueños. En nuestra fantasía creíamos, a veces, que aquellos ojos claros nos miraban de verdad con gran amor, que aquellos bracios que sostenían al pequeño busón iban a tenderse hacia nosotros, y si no hubiese sido por la mirada severa del caballero rígido, quizás nuestra mano se hubiese posado en aquel bracio desnudo para cerciorarnos de que estaba tibio y lleno de vida.

Todas las princesas de Andersen tomaban, en nuestra imaginación, la figura de aquella niña misteriosa; todas debían mirar con aquellos ojos claros y transparentes, llenos de candor.

Princesita de cuento y de misterio. ¿Cuál era el secreto dulcísimo de tu mirar?

Un día fatimos sorprendidos en nuestras largas contemplaciones. La anciana venerable se acercó a nosotros con amor.

—¿Que miras? nos dijo.

—¿Quién es, preguntamos, esta niña del muñeco y de los ojos claros?

—¿Ves esta dama del cabello tan negro?

Pues ésta soy yo; y esta niña del muñeco, es tu madre...

DON SIMÓN

Ese don Simón era un señor gordo y satisfecho que llevaba casaca, tricorneo, calzón corto y zapatos de ebilla. Imóvil sobre la chimenea presidía inmutable los ágapes familiares. Su cuerpo era de fina porcelana de Alemania; pero su espíritu era ardiente y alegre. Don Simón era un gran jarro lleno de vino portugués.

En las grandes solemnidades acostumbra don Simón a abandonar su alto sitio y a dar repetidos paseos alrededor de la larga mesa. Por una de las puntas de su tricorneo cala lentamente en las copas un dorado chorro del alegre vino portugués. Don Simón se sentía magnánimo y repartía con largueza de gran señor sus tesoros interiores.

¿Cuánta vida tenía aquel personaje de cara rechoncha y de pantorrillas de burgomaestre; cuánta alegría y cuánta juventud llevaba almacenadas en su vientre de buen vividor! Parecía que al inclinarse junto a nosotros, en una cumplida reverencia de maestro de ceremonias, cuchichease en nuestro oído pequeños comentarios irónicos, a leves historietas pueblerinas, equívocos candorosos y regocijantes.

Cuando alguno de los comensales picoleaba finamente en los pequeños misterios que constituyen el comadreo de pueblo, afirmaba que era don Simón el que se lo había contado y nuestras miradas se dirigían entonces con admiración hacia el grave burgomaestre que, en su alto sitio de la chimenea, parecía sonreír satisfecho.

—¡Ese don Simón de las calzas cortas!

Si es verdad que las cosas tienen una pequeña alma; cuánta honradez, cuánta alegría, cuánta bondad tenía la del burgomaestre de porcelana!

¡Inolvidable caballero! ¿Cuántos don Simón hemos encontrado luego en nuestra vida?...

Quizás ninguno.

Mario Verdager.

DESDE BARCELONA

## La temporada del Liceo

El activo empresario del Liceo D. Juan Mestres, con quien celebramos una larga conferencia al objeto de conocer los proyectos que dicho señor tiene en cartera para la temporada de invierno próximo, nos dijo textualmente lo siguiente:

La próxima temporada de invierno constará de 75 funciones, quedando suprimida la llamada temporada de primavera, con compañía de ópera.

Para la indicada temporada de invierno están ya contratados los maestros Eduardo Vitale, Joaquín M. Vehils y Eduardo Mesiana; las sopranos Rosina Storchio, Fidela Campaña, Rina Rossini, Blanca Belincioni-Stagno,

Pasini Vitale, Graciella Pareto, Rita Madrini y Blanca Leuri-Rossi; los tenores Schipa, Wagner, Viñas y Palei; los barítonos Vigliano Borghese y Almodovar y los bajos Belfoni y Massini Pieralli. Se halla así mismo contratado el gran barítono francés Jean Noté y muy probable la escritura con el barítono Siraccari.

El repertorio se compondrá de «Dammazione de Faust», «Los amantes de Teruel», «Tannhauser», «Tristano», «Barbiere», «Ugolino», «Manón» y «Verther» y los estrenos de «Rienci» de Wagner; «Le Joueur de Notre Dame», de Massenet; «Morisca», del maestro Pahissa; «Le donne curiose», de Wolff Ferrari; «El caballero de la Rosa», de Strauss y «El abanico», del maestro Vives.

«Le Joueur de Notre Dame» será interpretada en francés para lo cual, cuenta el señor Mestres con la cooperación de los artistas de la Ópera Cómica de París, que la estrenaron con inmenso éxito.

Otra importantísima innovación será lo concerniente al coro, que bajo la dirección del reputado maestro director del Teatro Lírico Práctico don Joaquín Vidal Nunell va a ser reformado y aumentado considerablemente, lo propio que el cuerpo de baile.

Se trabaja ya en el decorado, sastrería y atrezzo de las obras que se estrenarán, las cuales serán presentadas con gran lujo y propiedad.

Nuestros colaboradores

CUENTOS DEL SABADO

## ROSAURA

Voy a contarte un cuento, un cuento de Rosaura... ¿La conocías? Era pálida, con esa palidez característica de los niños que no tienen madre. Sus ojazos negros como una noche sin estrellas, parecían que pedían una caricia que nunca recibían, un beso que diera calor a aquella alma infantil. Pero Rosaurita no recibía besos, no tenía caricias porque no tenía madre. Yo la conocí una tarde de primavera. Estaba ocupada en poner y quitar un vestido de peral encarnado a la muñeca favorita de mi hermana. Me miró, me miró mucho y después cerró sus ojazos; parecía que tenía miedo. Me senté a su lado para mirar aquella flor tan tierna que ya parecía marchita. La interrogué.

—¿Cómo te llamas, nena?

—Rosaura.

—¿Cuántos años tienes?

—Siete.

Sus contestaciones eran lógicas, terminantes. Seguía mirándome con aquella su mirada, a la vez miedosa y dulce. Adiviné algo; quizá que se desarrollaba un drama en aquel pecho tan pequeño.

—¿Tienes padres?—le pregunté.

—Madre, no; y papá... papá está muy lejos...

Su vozecita de ángel temblaba, sus ojazos tenían más miedo que nunca...

—¿Si no tienes padre ¿con quién vives?

—Con mi madrina,—me contestó.

—¡Pobrecita! La besé y fuimos amigas. Entonces fué ella quien preguntó. Todo, todo lo quería saber; para que servía aquella silla, quien había cogido aquellas flores, que decía aquel libro...

Habló, habló mucho, parecía un pájaro puesto recientemente en libertad. Me dijo, que no sabía leer porque no iba a la escuela; que ya era mayor y tenía que trabajar; que no tenía juguetes porque su madrina decía que era mala... Su papá estaba en América y no sabía nada de él... En fin, era huérfana porque no tenía ni cariño, ni besos.

Aquella tarde Rosaura fué feliz, jugó mucho con mi hermana, y no abandonó ni un momento la muñequita del vestido encarnado.

Ya casi de noche, vino a despedirse de mí. Llevaba algo escondido bajo el delantal; a pesar de su cuidado en ocultarlo, se veían unos bucleitos rubios muy rizados; eran los cabellos de la muñeca.

Todo lo adiviné. ¿Que hacer? ¿Podía arrebatar una muñeca, a una que no tenía madre ni juguetes?... No; entonces, mientras le daba un beso, una lágrima mía fué a rodar por entre sus bucleitos negros, negros como sus ojos... Y sin querer mi corazón me hizo cómplice de un robo.

—

A la mañana siguiente, mi hermanita buscaba afanosamente su muñeca, y llorando que la había extraviado.—¡Calla, no flores—la dije yo—compraremos otra. Y mientras tanto pensaba: «Una niña más pobre que tú, le está poniendo aquel vestido de percal...»

Pasó mucho tiempo sin que Rosaurita se dejara ver. Casi la olvidé. Una mañana muy fría, muy fría, una niña me cerró el paso y me saludó.

—Buenos días, señorita.

La miré un momento y sonreí ante lo que creía una travessura infantil. Ella que lo comprendí, me dijo.

—¿No me conoce?

—¡Ah! sí. ¡Rosaura!

Entonces sacó un objeto que había ocultado bajo su mantoncito estropeado.

—Tome—me dijo con voz estropeada por la pena—déselo a su hermana... Es la muñeca... Se la tomé para jugar unos días con ella...

Rompí a llorar, y eché a correr.

Desenvolví el papel y encontré a la muñeca, a la muñequita de cabellos rubios y vestido de percal...

Entre sus bucleitos dorados, hallé un cabello negro, negro como los ojos de Ro-

saura, negro como una noche sin estrellas

Y desde entonces he pensado muchas veces: «Si fuese rica compraría muchas muñecas de cabellos de oro, para las niñas pobres, que no tienen madre...»

Josefina Torres.

## DE LA GUERRA

El boycotaje penal de los marinos ingleses.

Mister Havelon Wilson, presidente de la Unión de Marineros y fogoneros de Marina, ha hecho la siguiente declaración, relativa a los sacrificios de la marina mercante inglesa y del futuro castigo de los que han mancillado el honor de la marina.

Mister Wilson dijo: «Estamos en lo cierto asegurando que cerca de 15 mil hombres de mar británicos han sido muertos alevosamente por los alemanes desde agosto de 1914.

Aunque haya habido gran disminución en el número de buques atacados, los alemanes conservan el firme propósito de no dejar con vida a ninguno de los marinos de los buques que hundan, para que no quede ningún testigo acusador de sus crímenes.

Es preciso que el mundo entero sepa que los marinos británicos están firmemente resueltos a aplicar, después de la guerra un boycotaje penal a Alemania.

Hace menos de un año, el límite de ese boycotaje fué fijado en dos años; pero como la pena debe estar en relación con los crímenes, actualmente, el período durante el cual rechazaremos todo negocio y transportes de mercancías de Alemania o para Alemania, se ha fijado en 5 años.

Esa política podrá ser puesta en práctica con facilidad. A nadie puede obligarse a trabajar para ciertas clases determinadas, ni ningún miembro de nuestra Unión para casarse que conservan relaciones con Alemania, si así se acuerda.

Nuestra Liga, lo mismo que nuestra Unión están unánimes y absolutamente resueltas a adoptar esa actitud, y los patronos u oficiales sin ninguna excepción, están en cuerpo y alma con nosotros.

Aquellos de los candidatos que, en las próximas elecciones generales no se comprometan a seguir la política de la Liga, tendrán poca probabilidad de llegar al parlamento.

Organizamos secciones de la Liga en cada distrito electoral que tendrá por misión presentar candidatos contra aquellos cuyas simpatías hacia nuestros fines nos parezcan dudosas.

Lo que dice un periódico alemán sobre el ataque a Brujas.

Londres 8.—Comentando el «Frankfurter Zeitung» el ataque inglés contra el Puerto Brujas, dice:

«Sería una locura negar que la flota británica ha obtenido un gran éxito, con un golpe fantásticamente audaz, consistente en penetrar en una de las más importantes posiciones fortificadas en que flota el pabellón de guerra alemán, y esto, por muy desagradable que pueda sernos, hay que admitirlo francamente. Es un hecho cierto que los barcos enemigos han penetrado hasta Puerto Brujas, y hay que esperar que puedan hacer lo mismo en cualquier otro punto. Por tanto, es preciso que nuestros jefes y nuestra flota estén sobre aviso, pues tenemos que entenderlos con un adversario audaz.»

De la prensa alemana

Una nueva prueba de la desconfianza que va invadiendo al pueblo alemán con referencia a la guerra submarina sin restricciones como arma eficaz, se ve en el artículo publicado en el «Berliner Tageblatt» acerca de las esperanzas que en esta arma cifraban los pan-germanistas y los junkers. El «Tageblatt» dice: «Todos sabemos ya que merced a la negligencia de von Tirpitz, mientras fué ministro de Marina, en construir todos los submarinos que necesitábamos, no debemos ya esperar derrotar a Inglaterra con el arma submarina, por lo menos en mucho tiempo. La invasión de Inglaterra tampoco puede tomarse en consideración.

Ni aun en el supuesto de que fuera copado todo el ejército británico en Francia, podría impedirse que Inglaterra y América continuasen luchando. Lo mejor que podemos hacer es seguir combatiendo con toda nuestra fuerza hasta conseguir la paz sobre la base de nuestras fronteras europeas y que se satisfagan nuestras necesidades coloniales y económicas mundiales. Tomando en consideración todo esto debe calificarse de completa locura el que los pangermanistas sigan aun hoy día fortaleciendo el espíritu británico al trompetear a todas horas que deseamos la destrucción de Inglaterra. No hay más que una explicación razonable de semejante actitud. Los pangermanistas desean llegar a una paz por mutuo acuerdo, y esta es imposible, puesto que laboran, quizá inconscientemente, para fortalecerla voluntad y fuerza de resistencia enemiga.

## SE COMPRAN

DENTADURAS USADAS

por rotas que estén y monedas de oro falsas, pagándolo a muy buen precio.

PLATERIA—PALACIO 2—PALMA.

**Teatro Principal**  
**Domingo 19 de Mayo DEBUT de la Compañía de Comedia Española**  
**LUIS DE LLANO**  
 con la celebrada comedia  
**LA AVENTURA del COCHE**  
 10 Únicas funciones 10

**Dr. Lobisch**  
 Médico especialista en  
**ENFERMEDADES DE LA PIEL**  
 Antes ayudante, médico y jefe interino, (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto Medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).  
 CALLE SAN MIGUEL, 157 principal frente a la iglesia de Santa Catalina de Sena  
 CONSULTA de 8-1 y de 4-5

**LIRICO. HOY 2 DEBUTS**  
**Conchita Pinilla**  
 CANZONETISTA ESPAÑOLA  
**SATANELA**  
 Elegantísima bailarina—Lujosa presentación—La reina de los brillantes

**INFORMACION**

**La Casa de Correos y Telégrafos.**

Esta mañana se ha reunido en el despacho del señor Gobernador Civil, la junta encargada de estudiar y dictaminar sobre las proposiciones presentadas al concurso de solares y edificios para Casa de Correos y Telégrafos.  
 Después de amplia discusión y dado cuenta los técnicos del resultado de sus estudios se ha acordado por unanimidad proponer a la superioridad el solar de don José Tous para la construcción de un edificio de nueva planta y la casa de D. Rafael Blanes como edificio utilizable.

El resultado de la mencionada junta y la unanimidad de pareceres entre los señores vocales, hace presumir de una manera concreta que tendremos en breve Casa de Correos y que de construirse de nueva planta significará el facilitar trabajo a gran número de obreros, beneficiar a las muchas industrias que intervienen en el ramo de construcción y dotar a Palma de un edificio monumental que adornará y dará verdadera importancia al Ensanche.

**Robos misteriosos y detención del ladrón**

El jefe de la guardia civil del puesto de Luchmayor da cuenta al señor Gobernador del siguiente hecho:  
 «Al participarme en el día de ayer (17 Mayo) el vecino de esta ciudad J. S. S. que desde el día 11 del actual durante su ausencia le entraron en su casa, personas extrañas, y que de un cajón que tiene en la cocina ha notado a faltar todos los días, cantidades del dinero que en el tenía depositado, ignorando la forma de que se valen y las personas que lo efectúan.  
 Inmediatamente, el que suscribe, juntamente con un guardia se apostaron en el interior de la casa y sobre las 13 horas de hoy (día 17) se presentó en la puerta principal un sujeto y con un cuchillo hizo correr el parador del ventanillo; una vez abierto penetró en el interior de la casa y se dirigió a la cocina, abrió el cajón y cogió un puñado de calderilla que guardó en los bolsillos al que sorprendieron cuando se disponía a salir.  
 Dijo llamarse P. N. de 14 años de edad natural y vecino de esta ciudad y en el acto, le fue ocupado un cuchillo de 15 centímetros, confesándose además autor de los diferentes sustracciones y dando a conocer donde tenía escondido el dinero sustraído.»

**Hecho que ha impresionado al público.**

Como recordarán nuestros lectores, hace unos días, dimos cuenta de la denuncia formulada al Sr. Gobernador, relativa a los malos tratos y privaciones de que era objeto una mujer por parte de su marido, y a la que se consiguió luego recluirla en el Manicomio Provincial, reclusión que se consideraba infundada.  
 Pues bien, según hemos podido averiguar esta mañana en la inspección el suito de referencia ha cometido estos días otra hazaña tan desgarradora como la primera, o sea la relativa a haber conducido al Hospicio, en cuyo dintel de la puerta dejó abandonados, para que los recogieran, a dos de sus hijos; uno niña, criatura de unos tres años y el otro niño de cinco.  
 El individuo de referencia ha sido llamado esta mañana por los inspectores de policía para recluirla en la acción cometida, de lo cual se ha dado también cuenta al señor Gobernador.  
 Algunas personas caritativas a la par que influyentes de Palma, han tomado con interés este asunto; en primer lugar, para que no padecan las criaturas de referencia, con el abandono y en segundo, para averiguar hasta la evidencia el grado de fundamento legal de la detención de la madre para en el caso de la menor duda, proceder en consecuencia contra la tal reclusión.  
 Este asunto es muy discutido estos días en Palma, y por la citada razón, creemos de todo punto necesario, que las autoridades, den a conocer con todo lujo de detalles si precisa, y con objeto de calmar la opinión, la legalidad del hecho.

**Colegio obligatorio de médicos**

El Gobernador ha convocado para el domingo 2 de junio, a las once, en el Gobierno civil, la celebración de la reunión de médicos para proceder a la elección para la constitución de la Junta Directiva del Colegio obligatorio de Médicos de esta provincia.  
 El acto estará presidido por el Inspector provincial de Sanidad, asistido de los señores Subdelegados de Medicina de la provincia, actuando de Secretario el más joven.  
 Tendrán voto todos los médicos que ejerzan la profesión; y los que justifiquen debidamente la imposibilidad de asistir personalmente, podrán emitir voto por delegación.

**Cámara de Comercio**

*Zona franca*  
 Para tratar de ello se reunió anoche en la Corporación, acordando reiterar con calor

las peticiones que de antiguo tiene hechas y delegar en el Sr. Presidente la representación de la Cámara en tan interesante asunto, cooperando con todas sus fuerzas a la consecución rápida de este beneficio importantísimo para los intereses de Mallorca.

*Crisis fabricación calzado*  
 La Cámara se ocupó también en el conflicto y los grandes perjuicios que amagan a la fabricación de calzado en Mallorca, con motivo de los obstáculos surgidos para la exportación de dicho artículo a Francia, acordando prestar todo su apoyo a los fabricantes del ramo.

**Casas baratas**

Recientemente se ha constituido en Barcelona una sociedad con un capital social y de garantía de un millón ochocientos cincuenta mil pesetas.  
 La nueva entidad se titula Sindicato Emisor de Calaluña, Sociedad Anónima y tiene por objeto la construcción de Casas Baratas, para adjudicarlas a quienes lo soliciten.  
 Para realizar sus propósitos ha emitido unos Bonos, llamados de Obtención; y para el mayor beneficio de los adquirentes aprovechará todas las ventajas que ofrece la legislación vigente en las disposiciones contenidas en la ley de 12 de junio de 1911 y Reglamento para su ejecución de 11 de abril de 1912 y demás referentes al asunto.  
 La esfera de acción de la nombrada Sociedad no se limitará al principado catalán, extendiéndose a las demás regiones españolas.  
 Siendo en esta capital uno de los problemas que con gran dificultad logran resolver los obreros así intelectuales como manuales, en ella encontrará campo abonado para el desarrollo de sus iniciativas la nombrada Asociación si se decide a ensayarlas.

**Un herido en Ibiza**

La guardia civil del puesto de San Juan (Ibiza) pasa al señor Gobernador, la siguiente comunicación:  
 A las nueve horas del día de hoy (12 Mayo) los forenses Juan Ferrer Torres y Antonio Mari, tiraron una piedra a su vecino Antonio Torres de 20 años en ocasión que iba cortejando la joven M. R. M. y al volverse éste, para ver quién había tirado, le hicieron tres disparos con arma de fuego, ocasionándole una herida en el pecho, otra en la parte superior y otra en la mandíbula izquierda, sin mediar reyerta alguna, desde luego.  
 Los agresores se dieron a la fuga, después de realizado el hecho.  
 El herido fué trasladado a la Casa de Socorro, donde se le practicó la primera cura y se le atendió debidamente.  
 Los agresores, el día de referencia no pudieron ser detenidos y se practicaban activas pesquisas para conseguirlos.

**Notas del puerto**

A la hora de itinerario ha llegado procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I». —Anoche a las siete y media, fondó en el puerto, junto a la Consigna, el pailebot «Juanito», procedente de Barcelona.  
 Es un buque de 150 toneladas, convertido hoy en velero de carga, pero que fué construido para embarcación de recreo.  
 Es muy fino de líneas, lleva buen aparejo y mucha vela, por lo que resulta de mucho andar.  
 Trae un cargamento completo de mercancía general para este comercio, especialmente una partida importante de patata.  
 Fué construido en Inglaterra y actualmente pertenece a la matrícula de Valencia.  
 —Ha empezado a tomar cargamento de madera de pino con destino a Valencia, el pailebot «Malaquin».  
 —Han llegado esta mañana al puerto bastantes parejas de las que se dedican a la pesca del *bon*, las cuales, según se nos dice, vienen para arborar los aparatos de verano, con objeto de empezar en breve el tráfico de frutas entre Palma y Valencia.  
 —De Valencia han salido con destino a Palma los faluchos «Aurora» y «Aeroplano».

**Asociación del Rosario Perpetuo**

Solemnes fiestas para conmemorar el cuarto aniversario de su fundación.  
 Día 23 de mayo.—En este día, a las siete y media de la tarde empezará un Solemne Triduo en honor de la Santísima Virgen, con exposición de Su Divina Magestad, estación mayor, reso del Santo Rosario, con intermedios cantados; tres Padre-nuestros cantados también; motetes a la Santísima Virgen; sermón por el R. P. Fr. Manuel Montolo, O. P.; reserva del Santísimo; Himno de los Guardias de Honor de María; y bendición e imposición de medallas del Rosario Perpetuo.  
 Día 24.—Continuación del Triduo a la misma hora y con actos iguales a los del día anterior.  
 Día 25.—Terminación del Triduo, en la misma forma que el día anterior, y además se cantarán una salve y un Té-Deum solemne.  
 Día 26.—En este día se celebrará la fiesta principal, en la forma siguiente: A las ocho de la mañana: Misa de Comunión general para la Asociación del Rosario Perpetuo y V. O. T. de Santo Domingo; a las diez y media, solemne bendición del nuevo estandarte de la Asociación, por el M. I. Señor don Miguel Costa y Llobera, Canónigo, ten representación del Pmo. y Rdo. Sr. Obispo de la

Diócesis; a las once, después de exponer el Santísimo Sacramento, se celebrará Misa solemne, cantada por la Capilla de la Asociación, predicando el mismo orador de Triduo. A las cinco y media de la tarde saldrá de la Iglesia de Santa Catalina de Sena la solemne procesión de la Santísima Virgen del Rosario, que recorrerá el itinerario siguiente: calles de San Miguel, Olmos, Rambla, Riera, Mercado, Orilla, San Nicolás, Verí, Plaza del Rosario, Santo Domingo, Plaza de Antonio Maura, Plaza de Cort, calles de Colón, Cacerols, Plaza Mayor y calle de San Miguel.  
 Es requisito indispensable que las Asociadas y Asociados lleven puesta la medalla del Rosario Perpetuo y vayan provistos de un cirio para formar parte de la Procesión.  
 Día 27.—A las nueve de la mañana misa de Requiem en sufragio de los difuntos de la Asociación.

**La Cruz Roja de Baleares**

Atendiendo a una súplica del Presidente de la Comisión Provincial de «La Cruz Roja» de Baleares, hacemos público para conocimiento de los señores asociados, que el domingo día 2 de junio, se celebrará en el local social (Rambla), la Junta General según previene el título XII del Reglamento concerniente a la constitución y renovación de los Organismos directivos.  
 Los acuerdos que se tomen serán válidos sea el que fuere el número de los concurrentes.  
 Una Comisión de la Cruz Roja, uno de estos pasados días pasó a visitar al nuevo Capitán General de estas islas cruzándose entre nuestra primera autoridad militar y los señores que formaban la comisión, palabras de cortesía y reconocimiento.  
 La Comisión citada, estaba formada por el Presidente de la Comisión Provincial nuestro apreciado amigo don José de Nouvilas y los señores Villalonga, Cortés, Quetglas, Cortés (R.), Noguera y Miró (M.)

**Notas del Carnet**

**PERSONALES**  
 Se halla completamente restablecido de la leve dolencia que le ha retenido en cama, el M. I. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. D. Rigoberto Domenech Valls.  
 Mucho celebramos la pronta mejoría del ilustre enfermo.  
**BODA**  
 Esta mañana a las 10 han contraído matrimonio en la capilla de la Purísima de la iglesia de San Sordani, la simpática y bella señorita Antonia Ramis Palou, hija del honor del predio *Son Espasas*, con el joven D. Antonio Llabrés Gelabert.  
 Ha bendecido la unión el Rector de la citada iglesia, habiendo sido padrinos D. Bartolomé Jaime Campins y D. Bernardo Oliver Ripoll.  
 Después de la ceremonia religiosa, los invitados han sido obsequiados con un *lunch*.  
 Deseamos a los jóvenes desposados toda suerte de felicidades.  
**DE VIAJE**  
 De Barcelona ha venido esta mañana, nuestro amigo, el empresario de toros, D. Salvador Alcalá.  
 Mañana en el vapor rápido correo de Barcelona embarcará el Habilitado del Cuerpo de Clases Pasivas don José Pomar, acompañado de su bella hija Margarita, aventajada alumna del Conservatorio de Barcelona, en donde debe sufrir el examen de fin de curso.  
 Deseámosles un feliz viaje.

**RELIGIOSAS**

**Santos.**—Pascua de Pentecostés, Pedro Celestino y Sta. Ciríaca.  
**Cuarenta Horas.**—Concluyen en el Socorro en honor de Nuestra Señora de los Desamparados. A las siete y media misa de Comunión general para todos los Cofrades y devotos de Nuestra Señora; a las ocho y media Exposición del Santísimo; a las diez y media misa mayor con sermón por el Rdo. P. Graciano Zumel. Después del Oficio, el Rdo. padre Superior dará a los fieles la Bendición Papa; por la tarde a las siete y cuarto Rosario, Mes de María, novena de Santa Rita con sermón por el Rdo. P. Victorio y solemne reserva de S. D. M.  
 Empiezan en la Catedral-Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media Oficio matinal, procesión por el interior de la Basílica y exposición del Santísimo; y a las diez Prima, Tercia y Misa mayor con ser-

món por el M. I. señor don Juan Quetglas, Canónigo y seguidamente Sexta y Nona; por la tarde a las cinco y media Vísperas y Completas; a las siete Maitines, Laudes y reserva de S. D. M.  
**Cuarenta Horas fuera de turno.**—Continúan en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova en honor de la Venida del Espíritu Santo: Exposición a las seis; a las ocho misa rezada; a las nueve y media Tercia; a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. don Antonio Lliteras, Vicario de la Santísima Trinidad; por la tarde a las seis Maitines, Mes de Mayo y reserva de S. D. M.  
 Continúan en la parroquia de Establiments consagradas a la venida del Espíritu Santo. Exposición y misa a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. José Borrás, C. O.; por la tarde a las cinco Vísperas cantadas, sermón por el mismo predicador y ejercicio del Mes de Mayo; a las siete y media estación y reserva de S. D. M.  
**Otras funciones.**—En Santa Cruz, por la tarde a las cinco, los actos de coro y por la noche a las ocho, se cantarán solemnes Completas en preparación de la festividad del Santo Cristo.  
 En San Miguel, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta del Santo Cristo de los Lirios.  
 En Santa Magdalena, fiesta en obsequio del Santísimo Ecce Homo: A las diez exposición del Santísimo, Misa mayor cantada por la Rvda. Comunidad con sermón por el Rdo. P. Samuel de Algaída, Capuchino. Se gana Indulgencia plenaria.  
 En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general para los Seglares Católicos; a las once y media Instrucción Catequística; por la tarde a las siete y media función del Mes de María y ejercicio en honor de San Alonso con sermón.  
 En San Magín (Arrabal), fiesta en obsequio del Santo Cristo de los Navegantes. A las nueve misa de Comunión general por los Congregantes Marianos; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Jaime Abraham, Vicario de S. Nicolás.  
 Por la tarde a las seis y media saldrá la procesión de costumbre, que recorrerá las calles siguientes: San Magín, plaza del Pueatero, Espartero, plaza de la Iglesia, Mir, Damedo, Barrera, Cerda, plaza de la Navegación, Soler, Caro, Ronda de Poniente y San Magín.  
**Visita a la Corte de María.**—A Nuestra Señora de Lluç en San Nicolás.

**De Teatros**

**Principal**  
 Mañana por la mañana llegará procedente de Alicante la compañía de comedia española de Luis de Llano que ha de dar 10 únicas funciones en este coliseo.  
 El debut de la compañía tendrá lugar mañana a las nueve de la noche con el estreno de la deliciosa comedia en tres actos de Tadeschi y Lepina, *La aventura del coche* en la cual toma parte toda la compañía.  
 Como ya hemos dicho se trata de una obra cómica y que ha constituido el mayor éxito teatral de este año.  
*La aventura del coche* como todas las obras que representa la compañía Llano será puesta en escena con todo lujo de decorado, vestuario, mobiliario y atrezzo.  
 El despacho de localidades para la función de mañana ha quedado abierto en la taquilla del Principal.  
**Lirico**  
 Esta noche debutarán la canzonetista Conchita Pinilla y la notable y elegante bailarina *Satanela* que se presenta con gran lujo de decorado y vestuario.  
 Mañana se celebrarán sesiones de tres y media tarde a doce noche proyectándose un extraordinario programa de cine y trabajando en todas ellas Conchita Pinilla y *Satanela*.

**En el Consistorio**

**SESION DE HOY**  
 Se reúne a las 12'15 el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde Sr. Martínez, asistiendo los concejales Sres. Muntaner, Barrera, Obrador, Mas, Trián, Coll, Fons, Bisbal, Quetglas, Oliver, Trián (D. M.), Carrió, Barceló, Bibiloni, Durán, Cañellas, Suau, Moner, Corbella, Llompart, Aguiló, Font y Arbós, Solá, Alemany, Barceló y Caimari, Llabrés y Salom.  
**Visita del Capitán General**  
 Aprobada el acta de la sesión anterior se anuncia la visita del Excmo. Sr. Capitán General.  
 Sale a recibirle una comisión de Señores Concejales y entra en el salón nuestra primera autoridad militar acompañada de aquellos ediles y de los maceros.  
 Ocupa la presidencia el Capitán General y usa de la palabra para dirigir un saludo al Ayuntamiento, genuino representante del pueblo mallorqués.  
 Tiene un caloroso elogio para Mallorca, diciendo que es de las provincias de las cuales se tiene en el Continente un elevado concepto por su laboriosidad.  
 Habló de la metrópoli y de la madre patria y expresó sus deseos de conocer el idioma mallorquín.  
 Se ofrece incondicionalmente al Ayuntamiento para laborar en cuanto tienda al engrandecimiento y prosperidad de Palma.  
 Termina con vivas a Mallorca, a España y al Rey.  
 El Sr. Alcalde agradece estas frases y corresponde al saludo del Sr. Capitán General. Este abandona el salón.

**Orden del día**

Se aprueban varias cuentas.  
 Se conceden permisos para obras en el Ensanche y se aprueba la distribución de fondos.  
 Se reproduce el dictamen concediendo una recompensa de 500 pesetas al cabo de la guardia municipal Sr. Comas.  
 El Sr. Bisbal pide que quede sobre la mesa.  
 Se opone el Sr. Suau.  
 Se acuerda discutir el dictamen por 25 votos contra 5.  
 Combate el dictamen el señor Bisbal y lo defiende el señor Suau. Intervienen los señores Llompart, Rover, Trián y Muntaner.  
 Queda aprobado el dictamen con el voto en contra del señor Bisbal.  
 Se conceden varios permisos para obras a particulares.  
 Queda de nuevo sobre la mesa el dictamen sobre resolución de la instancia del Sindicato de expendedores de vino.  
 Se aprueban otros varios asuntos sin importancia.

**Asuntos varios**

El señor Aguiló (D. G.) pide que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de don Gabriel Massanet.  
 Se lee una proposición solicitando que nuestros representantes en Cortes, presenten un proyecto de ley para que las murallas del frente de mar sean concedidas al Ayuntamiento.  
 El señor Oliver, uno de los firmantes, se ocupa de la importancia del asunto y defiende la proposición.  
 Se toma en consideración.  
 El señor Cañellas ruega al señor Bisbal que concrete su acusación en el asunto de las gallinas.  
 El señor Bisbal, dice que después que se concrete la denuncia sobre el cordero yo cumpliré lo prometido.  
 De todos modos yo haré constar que aquí se trajo un cordero decomisado, por cierto a un reincidente, y no obstante lo que dice el reglamento le fué devuelta la res al dueño.  
 El señor Rover interviene en el asunto dando prolifas explicaciones sobre el asunto de las carnes y lamentándose de las frases pronunciadas por el Alcalde al pedir que los concejales no intervinieran en el asunto de los arbitrios, pues esto significaba lanzar una acusación contra los ediles.  
 Dice que el teniente de alcalde Sr. Rosselló que ha obrado por delegación del Alcalde, intervino en el asunto del cordero y en su concepto de muy buena fe y en forma completamente legal. Proclama pues, que en este asunto la culpa no es del señor Rosselló sino de la Alcaldía.  
 El señor Alcalde dice que no ha delegado en el Sr. Rosselló su representación para el asunto de las carnes. Todos los tenientes de alcalde son delegados míos en todos los asuntos, y en el arbitrio de las carnes suprimí esta delegación por entender que no era de buen resultado.  
 El señor Rover entiende que la culpa es de quien facultó al Sr. Rosselló.  
 El señor Obrador dice que al llegar el dueño del cordero con una carta de recomendación para que se le entregaran, el Alcalde lo echó de su despacho.  
 Después vino el citado carnicero con una orden del Teniente de Alcalde para que le fuera entregado el cordero y lo recogió.  
 Por lo tanto el Alcalde fué el que cumplió con su deber.  
 El señor Rover agradece al Alcalde esta defensa al señor Obrador.  
 El Alcalde: Claro que la agradezco, como lamento las censuras del señor Rover.  
 Interviene el señor Suau y hace observar que el bienio pasado no se atendió ninguna recomendación en el arbitrio de las carnes.  
 Denuncia que no hace muchos días un matutero reincidente entró de matutero tres corderos y agredió a un empleado municipal. Yo denuncié esto particularmente, hace 15 días y todavía no ha tomado el Alcalde ninguna medida como escarmiento.  
 Es a S. S. a quien corresponde imponer este escarmiento, y es una indignidad que pesará sobre el Ayuntamiento hasta que se haya castigado debidamente al matutero.  
 El señor Bisbal suscribe todo lo dicho por el señor Suau y pide que se cumpla estrictamente el reglamento.  
 El señor Barceló y Mir da varias explicaciones sobre esta denuncia, quitándole importancia y entendiéndolo que se ha exajerado mucho.  
 El señor Oliver y Roca se lamenta de que estos asuntos se traigan a sesión pública y pide que esto de las carnes se trate más serio para lo cual pide una estadística detallada relacionada con el arbitrio de las carnes.  
 El señor Bisbal se ocupa del asunto de las gallinas y dice que hizo la denuncia porque sabe que varias gallinas que iban a ser decomisadas no lo fueron por intervenir en el asunto el señor Cañellas.  
 Este da las explicaciones pertinentes al caso.  
 El señor Suau dice que ha intervenido en el asunto por haber supuesto el señor Bisbal que algún concejal se aprovechará de estas gallinas.  
 El señor Bisbal dice que no fué nunca esta su intención, ni pretendió dudar de ningún concejal.  
 Se dan todos por satisfechos y acaba al incidente.  
 El señor Suau anuncia para la próxima sesión una interpelación a la Alcaldía.  
 Y se levanta la sesión a las 3 de la tarde.

**Se venden cajas embalaje**

**EL AGUILA, Brossa, 30**

# Las Subsistencias

**Salidas**  
Anoche fueron embarcados para Barcelona, unas noventa cajas de pescado, 70 jaulas de volatería con el número reglamentario, determinado por la Junta de Subsistencias, de aves y conejos, algunas cajas de caracoles y 29 cajas de queso, muchas de ellas de trasbordo de Mahón.

**Baja de las carnes**  
Esta mañana, por el pregonero municipal, ha sido anunciada al público, la venta de carnes a precios económicos, en las mesas reguladoras, que el Ayuntamiento tiene establecidas en la Plaza Mayor.

La citada carne, procede de las reses llegadas, el jueves último procedentes de Mahón.

El precio de venta es a razón de pts. 2 el kilo y los cortantes que los expendan son Juan Mayol y Mayol y José Bauzá (a) Creus. La baja de referencia, favorecerá notablemente al público, de lo que nos congratulamos.

**Pescado**  
Hoy la pescadería ha estado bien abastecida de pescado.

**Tasas del pescado**  
Siendo muchas las personas que nos han solicitado la publicación de la tasa establecida por el Ayuntamiento, la reproducimos a continuación:

Langostas, cigalas y calamines, se considera como pescado de lujo, y su venta no está sujeta a tasa.

**Pescado de primera y segunda clase.**—Salmonetes (molls), pagéles (pagéles), escorcho (cap roig), areñas, gallo de mar (galls), lenguado (pelayes), llusos, molleras, sards, anguillas y oradas.

Han de pagarse a razón de pesetas 1'80 el kilo.

**Pescado de tercera.**—Gallinetas, monjas, bessugs, serrans, jonquillo, vacas, tordos, donzellas, esparrays, mabres, espel, escorparas, cabots y raps.

Han de pagarse a razón de pesetas 1'50 el kilo.

**Pescado de cuarta clase.**—Moralla, que consiste en monjas, arañas, gallinetas, serrans, congres, sípis, obliadas, morrudas, variadas, bonitol, llisas y sirvioletas.

Han de pagarse a razón de pesetas 0'50 a 1'20 el kilo.

**Pescado de quinta clase.**—Musolas, morenas, saupas, guyas, sorrell, bogas, pampol, melvas, bisos, aladroch, alacha y mujol.

Han de pagarse a razón de 0'35 a 0'70 céntimos kg.

Caramel (jarret), de Bañalbufar y d'Art a 0'80 kg.—Del bou a 0'60.—Bartina plana y pulpos de 0'30 a 0'50.—Toñina a 1'50.

# Taurófilas DE PALMA

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el empresario de esta Plaza de Toros D. Salzador Alcalá con objeto de ultimarnos algunos detalles para la novillada que ha de celebrarse el próximo domingo día 26 de los corrientes.

Definitivamente se lidiarán en dicha corrida, seis novillos toros de la antigua y acreditada ganadería de Carriquiri y los encargados de despacharlos serán los diestros Serranito de Córdoba, Belmonte II y Carrañafuente, tres diestros de gran cartel en el Continente.

Los seis toros llegarán a Palma el próximo lunes o miércoles.

# DE INCA

Estos días han llegado a nuestro circo taurino, los 3 novillos de Son San Martí, que han de ser lidiados el próximo domingo (Pascua de Pentecostés) por una cuadrilla de jóvenes de esta ciudad, que sintiéndose el que menos, unos Gallitos y otros Belmontes han organizado una becerra para dicho día a beneficio de la Cruz Roja de esta ciudad.

Para la presidencia han sido designadas cinco bellas señoritas, y éstas han obsequiado a los señores con lujosos pares de banderillas que han sido expuestas en varios mostradores de diferentes comercios de esta ciudad.

También tienen organizado para el mismo día por la noche un baile en los salones de la sociedad la «Constancia» que por la animación que ha despertado esta fiesta promete ser lucidísimo.

El pueblo aplaudió el rasgo de desinterés con que se ha llevado a efecto esta fiesta.—C.

# GACETILLAS

**Aclaración.** En la información inserta en nuestro número de ayer, dando cuenta de la función celebrada en el Teatro Principal con motivo de las fiestas del Centenario de la Merced, se omitió involuntariamente el nombre de la Sra. Paula Marqués que precisamente desempeñó el papel de protagonista de «La Celosa» de una manera maravillosa.

**Servicios de la guardia municipal.** Por disposición del jefe de la guardia municipal ha sido detenida una niña de unos doce años de edad, que se dedicaba constantemente a cometer raterías por la Plaza Mayor. El mencionado jefe lo ha puesto en conocimiento del teniente de alcalde del distrito, cuya superior autoridad ha ordenado al señor Cubí haga las diligencias necesarias con el fin de ver si es posible que la mencionada niña ingrese en un asilo.

Han sido denunciados por el comandante señor Cubí al teniente alcalde señor Roselló varios padres por tener abandonados sus hijos los cuales cometían toda clase de travessuras en la Plaza Mayor, siendo amonestados por dicha autoridad.

**Servicio de la policía.** Por el inspector de policía señor Blanco fué detenido y denunciado al Juzgado un individuo por corruptelas menores.

El citado Inspector, fué mandada detener una niña natural de La Puebla que se había escapado del hogar paterno, la que fué dada a las señoras que constituyen la Con sobre trata de Blancas.

Estas la depositaron en las Adoratrices. Han sido amonestados varios individuos por cometer actos inmorales en la vía pública.

Ha sido muy elogiada la actividad de la policía señores Blanco y Homar, con motivo de la activa campaña, que ordenada por el señor Gobernador, realizan para la persecución del juego.

Se asegura que actualmente no se juega en Palma por ningún lado.

**Servicio de la guardia civil.** Por la del puesto de Sóller se comunica al señor Gobernador haber detenido a un individuo natural de aquella localidad, presunto autor del hurto de cuatro pollos y varios cartuchos de dinamita.

La del puerto de Felanig, comunica haber detenido a un joven presunto autor del hurto de dinero y alhajas, cometido en la calle de la Libertad el día 11 del corriente.

La del puesto de San Juan (Ibiza), comunica haber detenido a un individuo por haber apedreado la puerta de una de aquellas tabernas causando daños.

La del puesto de Santa Eulalia, ha denunciado a varios individuos por uso de armas sin el correspondiente permiso.

**Velada en «La Protectora».** Programa de la velada que tendrá lugar mañana a las 9 de la noche en esta sociedad:

1.º «Lempurdá» por el Orfeón.

2.º «El Buno dels Cops» Monólogo por un corista (J. Roca).

3.º «Una pieza cómica», por varios coristas.

4.º «Mestre Tiá Trobiguera», monólogo cómico en verso de Jorge Martí Roselló, recitado por Guillermo Sastre.

5.º «Sa Creació del Mon», por el señor Amengual.

6.º «Mar Adentro», fragmento por el Orfeón.

Terminará con varios bailables.

¡Cuántos sombreros de paja se tiran por haber perdido el color! Con el empleo del «Strobin» (30 cént. en Droguerías y Bazares) quedan como nuevos, pudiéndose llevar una temporada más.

# Telegramas

## La Política

**No hubo nota.—El señor Dato**  
Madrid 17 (2 t.)

En la Presidencia no se facilitó la acostumbrada nota.

El señor Dato acudió al despacho, no recibiendo a nadie y dedicando la mañana a despachar los asuntos de su departamento.

El Subsecretario de Gobernación dió cuenta de la llegada del Infante Don Carlos a Ceuta.

Añadió que se había solucionado la huelga de mineros de San Cebrián.

**«La Epoca», y la minoría socialista**  
Madrid 17 (9 n.)

«La Epoca» se felicita de la constitución de la minoría socialista del Congreso.

Dice que ahora pueden los socialistas dedicarse a efectuar una labor provechosa para el proletariado en vez de seguir exclusivamente la de la política y en dirigir ataques al régimen.

En todos los parlamentos del mundo los socialistas intervienen en la legislación del proletariado.

En la primera sesión a que asistan los socialistas, pueden comenzar su labor, puesto que ha de discutirse la reglamentación de la jornada mercantil y obrera.

**Saborit a Oviedo**  
Madrid 18 (11 m.)

Ha marchado a Oviedo el señor Saborit para recoger los datos sobre lo que ocurrió en aquella región en agosto último para los próximos debates sobre los sucesos.

**Las reformas militares**  
Madrid 18 (11 m.)

El Consejo de hoy examinará el dictamen de la Comisión del Congreso sobre las reformas militares, el cual establece algunas modificaciones en el proyecto del Gobierno.

# Cuestiones obreras

**Reanudan el trabajo**  
Madrid 17 (9 n.)

Oviedo.—Los huelguistas mineros del grupo de la «Marina» y «Luisa» han reanudado el trabajo a pesar de que sólo se les ha concedido el abono del 50 por 100 de aumento.

**Nueva huelga**

Oviedo.—En la fábrica de cerillas se han declarado en huelga. Piden el aumento de sueldo.

# Descontento en los empleados civiles

**QUEJAS DE LOS EMPLEADOS CIVILES**  
Madrid 17 (9 n.)

Aumenta la disconformidad entre numerosos empleados del Estado con motivo del proyecto leído en las Cortes. Se dice que gestionan se quite lo establecido sobre los ascensos de mérito y el que se tenga que servir dos años en provincias para poder ascender.

También se oponen al ascenso por oposición.

**EL PORQUÉ DEL DESCONTO**  
Madrid 18 (11 m.)

Hoys se reúne la Asamblea general de la Unión de funcionarios civiles, la cual ha publicado una nota oficiosa acerca de la reunión que anoche celebraron los representantes de Hacienda, Correos y Telégrafos.

Estiman también que el proyecto es contrario a la constitución del Estado, puesto que priva a los funcionarios del derecho de ciudadanía, prohibiéndoles asociarse, incluso para asuntos privados a cambio de unas problemáticas pesetas, para la obtención de las cuales—dice la nota—tendríamos que hacer dejación de la dignidad individual y colectiva.

# EL GOBIERNO MODIFICARÁ EL PROYECTO.

El Imparcial dice poder adelantar que el Gobierno está dispuesto a modificar el proyecto de Ley de los funcionarios, estableciendo mejoras en todos los funcionarios, sin distinción de escalas.

# Ecos varios

**LA FIRMA DE GUERRA**  
Madrid 17 (2 t.)

En la firma de Guerra figuran las siguientes disposiciones:

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al brigadier D. Antonio Vallejo; destinando para el mando del noveno depósito de la reserva de artillería al teniente coronel D. Luis Setérez; autorizando la adquisición de pólvoras para fusil.

**EDIFICIO HUNDIDO**  
Madrid 17 (9 n.)

Alcoy.—El edificio de la Posada Nueva se ha hundido, causando enormes desperfectos.

Una pared cayó sobre 6 huéspedes que dormían, habiendo sido extraídos de entre los escombros.

Hay cinco heridos, uno de ellos grave. Seis caballerías resultaron muertas.

**VECINDARIO AMOTINADO**

Badajoz.—En el pueblo de Villalba de Barros, a la salida de cierta cantidad de trigo, se amotinó el vecindario, asaltando los carros, rompiendo los sacos y desperdigando el trigo.

Después recorrieron varias calles en manifestación tumultuosa.

Acudió la benemérita. El capitán les rogó que se disolvieran contestando los amotinados con pedradas, hiriendo en la cabeza al cabo de la benemérita.

Luego cargó disolviéndose.

Se restableció el orden.

La benemérita está reconcentrada.

**EXISTENCIAS AGOTADAS**

Murcia.—El alcalde de Cratier ha agotado la existencia de trigo.

Se dijo que en la fábrica de pan se teme ocurran desórdenes.

**DESÓRDENES**  
Madrid 18 (11 m.)

Badajoz.—Se han reproducido los desórdenes en varios pueblos por negarse el vecindario a que saliera el trigo.

Se ha reconcentrado la guardia civil.

**HUELGA RESUELTA**

Zaragoza.—La huelga de carreteros que se declaró en esta provincia, ha quedado resuelta.

**BOTADURA DE UN BUQUE**

Bilbao.—Dentro de pocos días será botado el nuevo barco «Galdame» que desplaza seis mil toneladas y toda su construcción es española.

El citado buque será botado al agua el día 25 del actual.

**EL INFANTE D. CARLOS EN CEUTA**

Ceuta.—A las once llegó el tren conduciendo al Infante D. Carlos y el Jefe acompañado de sus sequeiros oficiales.

Se dieron vivas al Rey de España.

A las doce y media regresó el tren a Tetuán en donde las autoridades ofrecieron un banquete a D. Carlos.

El acto lo presenciaron numerosos moros los cuales salieron al paso del tren.

**UNA MANIFESTACIÓN**

Santander.—Los vendedores de carbón organizaron una manifestación desfilando toda la ciudad con carros vacíos.

La caravana pasó por frente el Gobierno civil.

# La guerra europea

**En la Cámara de los Comunes**  
Madrid 17 (2 t.)

Londres.—En la Cámara de los Comunes contestando a la pregunta de Rumania acerca de las proposiciones de paz que se hicieron a los aliados, Mr. Balfour pronunció un extenso discurso sosteniendo los puntos de vista que ha expuesto en varias ocasiones el Gobierno inglés, tratando de justificar los resultados dados a la oferta de paz por Austria y afirmando que no tenían carácter de seguridad.

Inglaterra, dijo, está dispuesta a examinar las proposiciones que se le hagan por conducto autorizado y respondan a los fines de la guerra de los aliados, negando estos que sean la devolución de Alsacia y Lorena.

**Para el quinto año de guerra**

Zurich.—Conrado Hanssman, uno de los jefes del partido progresista del Reichstag, ha declarado que Alemania debe prepararse para soportar el quinto año de guerra.

**Visita a los Reyes ingleses**  
Madrid 17 (12 m.)

Londres.—Los delegados norteamericanos han sido recibidos ayer tarde por el Rey y la Reina en el Bulkinhlean Palace.

**Fuerte en poder de los rusos.—Censuras**

Copenhague.—Anuncian de Helsingsors que el fuerte de Lis, cerca de la frontera rusa, continúa todavía en poder de los rusos.

A pesar de la censura la prensa de Utrania continúa atacando acerbamente las potencias centrales.

Los órganos socialistas denuncian la política alemana en el mar Negro, diciendo que Alemania quiere hacer en Sebastopol una base naval alemana.

**Los partes oficiales**

El parte francés dice que no hay nada que señalar a parte de la costumbre actividad de artillería mútua.

Nuestros aviadores han continuado en gran escala los bombardeos nocturnos de las relaguardias enemigas, observándose incendios y explosiones en los depósitos de municiones, aeródromos y estaciones.

# Herniados, Trencats—Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo viernes día 24 del corriente en la fondade EL VAPOR calle de Verí 19, en donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, con tensión absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de nuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del Vapor solo y únicamente el viernes día 24 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

# Asuntos de Baleares

**Del torpedeamiento del «Villa de Sóller».—La tripulación salvada**  
Barcelona 18 (4 m.)

Se ha confirmado la noticia de haber sido torpedeado en aguas de las islas Hyeres el vapor «Villa de Sóller» propiedad de la Casa Tayá, que venía de Italia a España con cargamento de cañón.

La tripulación ha desembarcado en Tolón.—Oliver.

**BOLSA DE MADRID**  
Oficial del día 17

Interior contado	77'75
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 por 100	95'80
Amortizable nuevo	86'25
Banco de España	000'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	62'50
Libras	16'98
Exterior	87'20

FABRA

# Subasta pública

El día 21 de Mayo de este año, a la hora diez, en el estudio del Notario D. Rafael Togores y Palou, residente en esta ciudad, Calle de Apuntadores, número 35, se celebrará la venta en pública subasta, bajo las condiciones que están de manifiesto en dicho estudio, de una porción de tierra y casa, sita en la villa de Santa María, calle de Pou, número 14; lindante por la derecha, al entrar, con solar de José Vich, llamado Son Coset, y por la izquierda y espalda, con tierra de don Gregorio Salvá; cuya venta se verifica para hacer efectiva la acción hipotecaria por el procedimiento extrajudicial pactado en escritura de quince de Marzo de mil novecientos quince ante dicho Notario. Palma doce de Abril de mil novecientos ochocientos.

En representación de doña Margarita Carbonell, Bernardo Nadal.

# Servicio de veleros

entre Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

Día 25 del actual saldrá de Barcelona para Palma la goleta

**INES**  
Día 25 del actual saldrá de Palma para Barcelona el pailebot a motor

**ABEL**  
Día 25 del actual saldrá de Valencia para Palma el pailebot

**JUANITO**

Para Informes: En Palma: D. B. POMAR KLEBER, Avenida Alejandro Roselló número 67. En Barcelona: D. Antonio Valls, Llauder 4. En Valencia: Señores Sucesores de Basterrechea, Colón 64.

En el Grao: id. id. id. id. Muelle 6. En Alicante: D. José Gómez Taza, San Fernando 36.

# «SUS»

El producto Hispano-americano de mejores resultados para toda clase de animales.

**PROBARLO ES ADOPTARLO**

«SUS»

Se desean exclusivistas en la región. Las solicitudes a M. MENDOZA

Mosén Femares, 6, Valencia.

# PERDIDA

Se ha extraviado desde Porto-Pi al Terreno una metalla de oro con las iniciales A. J. Se gratificará con diez pesetas el hallazgo, en la Droguería de Viuda de José Juan.

# Bicicletas usadas

Compra y Venta

**Darder Hnos.**

SINDICATO, 189

# No destetar á vuestros hijos

durante la época de los grandes calores porque amenazáis seriamente su salud, pero si os veis obligados a ello, podéis evitáelos muy bien, los naturales trastornos intestinales haciendo uso de la

# Harina lacteada Nestle

el mejor sucedáneo de la leche materna, cuya preparación sencillísima solo exige un poco de agua.

Se cree que los navieros aceptarían la fórmula que les propondrá el señor Ventosa en la semana próxima y que consiste en incautarse sólo de determinado número de buques.—Oliver.

**Tumultos en Odesa**  
Madrid 18 (12 t.)

Amsterdam.—Telegramas de Berlín anuncian que la situación de Odesa está muy amenazada.

A causa de los tumultos que se produjeron en las calles, se ha proclamado el estado de sitio por el comandante austriaco a instancias de las autoridades alemanas.

**Sobre el viaje del Rey Carlos**  
Zurich.—Anuncian de Berlín que el Rey Carlos efectuará un viaje a Bulgaria para sofocar la rivalidad turco-búlgara y obtener una alianza formal de Bulgaria.

**Submarinos destruidos**  
Londres.—Comunica el Almirantazgo que siete submarinos que quedaban en aguas rusas han sido destruidos entre los días 3 y 10 de abril al acercarse a las fuerzas navales de Haugo.

**Subsistencias**  
Londres.—El Comisario de Abastecimientos ha suprimido los días sin carne en los comedores públicos.

**Tropas búlgaras**  
París.—Se ha comprobado la presencia en el frente occidental de tropas búlgaras desconociéndose el número exacto de ellas. Sábese que entre las tropas búlgaras hay un hijo del Ministro búlgaro en Viena, que figura como oficial.

FABRA

# Desde Barcelona

**Cuestiones obreras**  
Barcelona 18 (3 m.)

En Terrasa continúa la huelga de obreros albañiles en igual estado que en días anteriores.

Por solidaridad con ellos los de Sabadell han acordado ir a la huelga desde el próximo lunes.

También continúa el paro de metalúrgicos en Badalona.

La Federación local obrera de Barcelona se ha reunido acordando reelegir al antiguo Comité; socorrer a los obreros presos; no tomar parte en la construcción de la nueva Cárcel de mujeres y hacer propaganda para que ningún sindicato lo haga; y celebrar un Congreso para tratar de la creación de Sindicatos.

**Los conservadores y la autonomía municipal**

En una reunión celebrada por el Centro Monárquico Conservador se trató de la memoria del Ayuntamiento sobre la reforma de la ley municipal, conviniendo en la necesidad de promover un movimiento de opinión contra determinados aspectos de la memoria, que de convertirse en realidades producirían desastrosos efectos en la vida de la ciudad, haciendo imposible la situación de la propiedad y de los contribuyentes.

**Llegada de Ventosa.—D. Melquíades Alvarez**

Llegó en el expreso el Comisario general de Abastecimientos, señor Ventosa y Calvell. Le recibieron en la estación el señor Gobernador y numerosos amigos políticos y particulares.

Regresará a Madrid el lunes.

Se anuncia para fines del mes próximo la visita a Barcelona del jefe de los reformistas D. Melquíades Alvarez.

**Al Congreso Agrícola**

Mañana domingo a las ocho de la mañana saldrán en la Estación de Francia para Mataró las autoridades y personalidades que han de asistir al Congreso Agrícola organizado por la Federación Agrícola Catalana-Baleara.

**Un incidente**

En la estación de Sarniá se produjo ayer mañana un violento incidente entre un caballero que ostenta representación judicial y otro que ocupa un importante puesto en el cuerpo de policía.

Intervino una pareja de la guardia civil, poniendo fin al incidente, que se ignora si continuará en otro terreno.

**La Exposición.—Feria de Barcelona**

Son ya más de doscientas las casas inscritas para exponer sus productos en la V. Exposición Feriada de Barcelona, que se celebrará a últimos del corriente en el local del Museo Social. Entre ellas se cuentan las más importantes de cada ramo industrial.

**Regreso de los navieros**

Han regresado la mayor parte de los navieros que fueron a Madrid para ponerse al habla con los demás de España y con el Gobierno acerca del proyecto de incautación de la flota mercante nacional.

# Grandes Almacenes SAN JOSE

de Viuda de Ignacio Figuerola

Recibidas las Novedades para PRIMAVERA y VERANO

Retinas, Chermes, Tollen, Chantrús, Glacés Popelín, Etaminas, Seda y Algodón, Crespón China

Sastrería-Camisería-Mercería

Lencería, Géneros de punto, Pañolería

Gran sección de calzado confeccionado y a medida en todas elases y precios

Abanicos, Sombrillas, Bastones,

Driles y Tejidos país a precios de Fábrica

PRECIO FIJO. Ventas al contado Teléfono n.º 217

Todas las **AFECCIONES** de las **VIAS URINARIAS** recientes u antiguas  
**BLENORRAGIA, CISTITIS, PROSTATITIS etc.**  
son curadas radicalmente y sin recaídas con el  
**SANTAL BLANC**  
RESULTADOS SEGUROS aún en los **CASOS MÁS REBELDES**  
El frasco franco de porte 6 pes. en giro postal al Señor F. BLANC, farmacéutico NARBONNE (Francia)

**Madrileña**

Haciendo toda clase de postizos para señoras y caballeros últimos modelos. Razón, San Jaime, 41.

**Se alquila**

Una tienda muy capax en la Cuesta de Brossa número 19. Razón calle de los Olmos, 168.



**La Salud**

recuperada en la naturaleza

Interesa la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado e intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispuestos a la tisis, a los que tienen dificultad en conciliar el sueño, que os levanteis más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar rápidamente la salud perdida que es la vida. NOTA: Al pedir nuestro libro procuran indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al **Instituto Electro-Técnico** Rambla del Centro, 12, pral., Barcelona (España)

**Venéreo, Sífilis, Anemia**  
Estrecheces Uretrales, prostatitis, cistitis, cistitis de la vejiga, etc.  
Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal.

**CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR**  
**COSTANZI**

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas: por medio de los CONFITES COSTANZI que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-urinarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente o crónica, gota, militar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho días con los renombrados CONFITES O INYECCIÓN COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

**Sífilis** Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea o no hereditaria. Frasco de Roob, 6 pesetas.

En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas para curarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos COSTANZI aconsejamos lo verifican antes de viciar al organismo con curas imperfectas, pues usándolos en las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días mientras que si el organismo está ya viciado, puede retardar sus maravillosos efectos, por más que en definitiva sea su curación segura y radical.

**Anemia** Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso **ELIXIR NUTRO MUSCULINA COSTANZI**. Frasco, 7 pesetas.

VENTA EN PALMA.—En las principales farmacias.—Depositar lo general para la Isla.—Farmacia de D. JUAN VALENZUELA.

Para consultas, folletos y noticias dirigirse a 3, Pasaje Escudillers 3 Barcelona.

**VIGOR** Se obtiene rápidamente con la **Pomada Fortificante** de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción. 10 pesetas bote en principales farmacias y droguerías, y por correo D. Mateo Colom, Harina, 84 y 36, Palma de Mallorca

**Sarpullidos de la Cara**  
Antiguos de 5 años  
Curados en 3 semanas

Por las indicaciones preciosas que suministran sobre la constitución y predisposiciones morbosas del sujeto, los sarpullidos merecen singular atención. En efecto, son el resultado de un vicio orgánico: Artrismo, Herpetismo, etc., y se manifiestan a la menor ocasión. Para hacer desaparecer lo desagradable, á veces repugnante, de esa afección, y prevenir sus consecuencias cuya gravedad todos los médicos conocen, en todos los casos se prescribe el tratamiento por el

**Depurativo Richelet**

remedio poderoso, infalible, para curar de un modo seguro y rápido las enfermedades todas de la piel y de la sangre: Caparrosa, Graños, Exemas, Herpes, Impétigos, Prurigo, Soriasis, Sicosis, Úlceras, Llagas varicosas, Manifestaciones sífilíticas.

A este frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los datos necesarios referentes al tratamiento Richelet.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, 5 de Reims, (Mayenne) Francia.

**¡ALERTA! ¡ALERTA! ¡ALERTA!**

Se ofrecen en esta población aguas minerales como precedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy-Catalan llevan taponos, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA, VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

**NODRIZA**  
Se ofrece una de 22 años de edad, con leche de un mes, para criar en su propia casa. Para informes, calle Picoruell, número 12, Hostalets.

**SE ALQUILA**  
Un taller de mucha capacidad y vivienda, frente a la Iglesia de San Magín, Santa Catalina. Razón, calle de los Olmos, 168.

**Atención**  
Galletas de Inca, Sucursal, Olmos número 5.

**Se alquila**  
El segundo piso izquierdo, de la calle de la Concepción número 82. Informarán en el principal.

**Habitaciones amuebladas**  
Casa particular cedería dos habitaciones para dormitorio a caballero solo. Informes Centro de Anuncios.

**El depósito de sal de Torreveija**  
de los Sres. Pedro Valls y Herrero, Herrería 87 ofrece al público en general sal a 3'25, 3'50, 3'75 y 4 pesetas saco y grano a 2'50 y para mayores partidas, precios convencionales.

**Señoras y Caballeros**  
Los que tengan de comprar cartones o monederos de plata no dejen de visitar la fábrica de Pablo Taronji, San Miguel 214, donde encontrarán un rico surtido de todas clases a precios muy económicos.

**SE ALQUILA**  
Un segundo piso mucha capacidad Quint 7. Razón, Olmos 168.

**Bicicleta**  
Se vende una en buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

**Mercería**  
Se desea vender una en buenas condiciones, muy acreditada y situada en punto céntrico. Informes, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

**Joven de 17 años**  
sabiendo leer y escribir y hablar correctamente español y francés, se ofrece para casa de comercio, mozo de hotel o criado de confianza. Informes Centro de Anuncios.

**Se desea vender**  
unos sutores cerca de la Estación del FERROCARRIL DE SOLLER, de cabida unos 700 metros. Para informes, dirigirse a Don Guillermo Marqués, San Bartolomé, 17, Sóller.

**La Económica embaladora**  
EMBALAJES PARA MUEBLES y transportes a cualquier población de España.  
Olmos, 135, Carpintería.

**MUEBLES USADOS**  
Se compran por viejos que sean, como también lana y toda clase de metales y máquinas de coser usadas, Calle de Bosch, 39.

**Venta de un solar**  
Se vende uno situado en el d'la Serralla, esquina a las casarés. Informes, Centro Anuncio